

Uchaud

La borne romaine revient à la commune

Page 6

Quissac

La 34^e Journée de l'arbre transplantée

Page 7

DIMANCHE 21 NOVEMBRE 2021 - midilibre.fr

2 € - N° 27759

Midi Libre

Avec TV Mag et Midi

Bagnols / Gard rhodanien

Nîmes

Pont-Saint-Esprit

Journées de l'arbre : une transplantation réussie

ENVIRONNEMENT

Pour la première fois de son histoire, le festival Les Journées de l'arbre, de la plante et du fruit se tiennent ce week-end à Quissac.

Paul Barraud

pbarraud@midilibre.com

« Allez-y messieurs dames ! L'ail, les oignons et les échalotes, c'est maintenant qu'il faut les planter ! » Anne et Christian sont pépiniéristes à Liouc. Ils vendent au quotidien semis, plantes et petits arbres fruitiers. Cette année, « on a de la chance ! » Ils n'ont eu qu'à se déplacer d'une centaine de mètres, dans le village voisin, pour exposer leurs produits aux Journées de l'arbre, de la plante et du fruit.

Même rendez-vous, mais nouvelle ville

Créées en 1986 par l'association Dimanches Verts, ces Journées veulent mettre en valeur les vertus des plantes, les pépiniéristes et les producteurs engagés dans des démarches bios et environnementales. Installé au départ dans les Cévennes, à Saint-Jean-du-Gard, l'événement a été contraint de migrer dans une autre commune en 2020. « La municipalité actuelle de Saint-Jean nous a incités à partir » regrette Lucien Affortit, fondateur de l'événement et ancien maire de Saint-Jean-du-Gard. Un choix contraint suite à une série de mésententes avec le maire en place Michel Ruas. « On a d'abord travaillé l'idée de s'installer à Bagard (près d'Alès, NDLR), mais finalement

on a été accueillis à Quissac à bras ouverts ! Ici, ça va être une réussite ! »

Nouvelles opportunités

Parmi les premiers visiteurs à déambuler entre les stands samedi matin, certains avouent regretter un peu les anciennes éditions. « À Saint-Jean-du-Gard, ils avaient ce grand espace intérieur, où beaucoup de choses étaient faites pour les enfants, témoigne Marie, qui vient chaque année d'Avignon pour trouver des essences rares, le cadre autour était magnifique, on a même plusieurs fois réservé l'hôtel pour en profiter tout le week-end ». À Quissac, l'événement prend place sur le champ de foire et dans le foyer communal. Le cadre est moins nature et plus petit que le précédent. Mais c'est pour Sabine Venelle, porte-parole de Dimanches Verts, un beau défi à relever. « Il est vrai que cette année on a dû apprendre à faire avec le manque de place, mais ça va s'améliorer ! C'est pas mal aussi un peu de changement. Au bout de 33 ans au même endroit, on finissait un peu par ronronner... » Tout en conservant ses visiteurs les plus fidèles, l'association espère qu'avec ce nouveau lieu, idéalement situé entre Nîmes, Alès et Le Vigan, l'événement attire de nouveaux visiteurs. « Pour ceux qui habitent la plaine (de Nîmes et des Costières, NDLR), monter à Saint-Jean-du-Gard c'était une



C'est beaucoup l'occasion de trouver des espèces rares

PAUL BARRAUD

épreuve ! ». Du côté de la mairie, on accueille ces Journées comme une aubaine. « Les voir ici, c'est une belle opportunité. Je connaissais déjà la qualité de cette association, détaille la première adjointe au maire Martine Aubert, leurs implications dans l'écologie et leurs démarches en matière d'environnement rentrent dans la politique que l'on veut durablement mettre en place en matière d'environnement. Cela nous permet aussi de faire connaître un peu le village sous ce volet-là ». Ce nouveau rendez-vous a de fortes chances de devenir l'une des grandes dates de la ville avec sa feria. Une heure seulement après son ouverture les Journées de l'Arbre, de la Plante et du fruit ont enregistré plus de 1 000 visiteurs.

Plus de 180 stands

PROGRAMME Ouverte samedi et dimanche de 9 h à 19 h, cette 34^e édition des journées de l'arbre, de la plante et du fruit regroupent plus de 180 exposants originaires du Gard, de la Lozère, mais aussi de Provence, de la Creuse ou des Alpes. Sont présents pépiniéristes indépendants, cultivateurs de semences anciennes, producteurs bio, artisans et food-trucks. Des rencontres et débats sont organisés tout le long des deux après-midi. L'entrée est payante pour les visiteurs : 4 € adultes, gratuit moins de 12 ans. Plus d'infos : www.dimanchesverts.org